
反對派政黨中的一些「青年才俊」們拋出的「前途決議文」是徹頭徹尾的「暗獨」，與非法

的「香港民族黨」的「港獨」主張如出一轍，明眼人都能看出來，兩者唱的是「雙簧」。以

「自決」代「港獨」最具欺騙性，將港人引導到國家的對立面，將香港搞得永無寧日。市民要

擦亮眼睛，明辨是非，千萬不能讓這些「暗獨」的人在未來選舉中有絲毫機會和落實主張。
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機管局就特首梁振英女兒梁頌昕
遺留行李事件發表報告，指處理過
程沒有違反機場保安規定及國際航
空安全標準，還特首及其女兒一個
清白。然而，壹傳媒旗下的一報一
刊卻罔顧事實，繼續造謠抹黑。梁
振英昨日終於開腔譴責派員到美國

追訪梁頌昕的《壹週刊》，認為他們早已發聲明解釋
事件，周刊仍滋擾梁頌昕，應予譴責。確實，傳媒報
道新聞是職責，但這次《壹週刊》的行徑已經超出了

傳媒的界線，而是猶如「特務式」的跟蹤、滋擾當事
人，影響其正常生活，這根本不是新聞報道，而是別
有用心的政治騷擾及狙擊。看來，在黎智英心目中早
已將《壹週刊》、《蘋果日報》視為其政治工具，這
樣的傳媒還有什麼資格自稱「第四權」。
在這次行李風波中，反對派喉舌《蘋果日報》與
《壹週刊》醜態畢露，《蘋果日報》報道不斷造謠，
捏造梁振英要機場職員「叫我梁特首」、梁唐青儀以
「特殊人員」身份進入禁區、行李在違反機場保安規
定下送交梁頌昕等等說法，事後都被機管局的報告一

一否定。事實上，機管局報告並沒有需要為特首回
護，報告既然明確否定有關指控，說明特首一家在事
件中並沒有違規之處，沒有造成所謂的安全風險，更
不涉及濫權，整宗事件不過是「茶杯裡的風波」。同
時，報告亦揭露了《蘋果日報》與《壹週刊》的報道
全屬子虛烏有，究竟是因為其記者沒有查證就作出報
道，還是有人故意造假以抹黑特首，值得各界關注。
最離譜的是，《壹週刊》不但大量造謠，而且為了

繼續炒作事件，挑起事端，竟然派記者到美國採訪梁
頌昕，但他們所謂的採訪，卻是在當事人已經回應之
後，依然不依不饒，派記者長期在校園「追訪」梁頌
昕，名為採訪實為滋擾，目的顯然是要惹起當事人的
不滿以至反響，繼而將其「失態」大做文章，繼續炒
作事件，攻擊特首一家，這就是《壹週刊》「特務

式」跟蹤梁頌昕的真正目的。
然而，《壹週刊》此舉究竟是報道新聞還是製造新

聞？梁頌昕要回應的已經回應過了，該記者還有什麼
需要不斷跟蹤採訪、肆意滋擾？《壹週刊》記者的行
徑已經違反傳媒操守和道德，自甘作為政治工具，這
樣的傳媒不但應該譴責，更應該加以杯葛。其實，反
對派政客在事件中同樣是政治掩蓋理智，小題大做，
竟然在機場發動靜坐和遊行，嚴重影響機場的日常運
作和乘客安全，令現場一片混亂，旅客怨聲載道。現
場更出現「九月投票」的直幡，證明集會是一場政治
騷。但原來，事件根本不涉機場安全，反對派及職工
盟下屬工會完全是為了政治目的而製造事端，罔顧香
港機場的聲譽。與《蘋果日報》與《壹週刊》一樣都
是專業失德，同樣應受譴責。

《壹週刊》「特務式」跟蹤梁頌昕違傳媒道德 郭中行
資深評論員

「前途決議文」的「自決」是徹頭徹尾的「暗獨」

反對派政黨中的三十多名青年成員最近聯署發表一份
《香港前途決議文》，就所謂香港「二次前途問題」提
出「內部自決」、「永續自治」的主張。這些人分屬民
主黨、公民黨、工黨等不同政黨，身份有議員、律師、
大學講師、新聞工作者等，都屬於香港的精英階層。然
而，這些「精英人士」卻在有意誤導市民，所謂的「香
港我城、自治傳承」、「香港人民、內部自決」，不僅
沒有任何法理依據，是無根之木、無源之水，而且是徹
頭徹尾的「暗獨」。以「自決」代替「港獨」是要將香
港引向萬劫不復的深淵，引向極端分離的火炕，引向社
會撕裂的泥潭，廣大市民應明辨是非，切勿上當受騙。

以「自決」代「港獨」最具欺騙性
「前途決議文」的核心內容有三點。一是說「九七回

歸」是所謂的「民主回歸」，但「中國大陸始終未見政
治改革」，香港「民主回歸」之路因此亦已「走到盡
頭」；二是說「基本法根據《中英聯合聲明》制定，並
沒有得到香港人民的民主授權」，又說「香港人民必須
捍衛基本法下我城的各項自治權，並爭取修改當中的不
合理處，以充分確立和保障香港的自治地位」；三是說
「2047年後香港的政治地位，必須經由香港人民透過充
分的民主授權自行決定……『永續自治』將是處理二次
前途問題的恰當選擇」。這三點絕口不提「香港獨
立」，看上去沒有那麼刺眼，但這樣的表述最具欺騙

性。
首先，對「九七回歸」的定義蒙蔽公眾。眾所周知，

「九七回歸」並非是所謂「民主的回歸」，而是恢復行
使主權，主權的回歸。由於實行了「一國兩制」，內地
的政治改革快慢與香港也沒什麼關係。「九七回歸」是
英國把香港的治權歸還給中國。中國恢復對香港行使主
權，主要體現在外交和國防由中央負責；對於治權，中
央透過基本法把一部分治權授予香港，還有一部分治權
並沒有授予香港，比如，特首的任命權歸中央。回歸後
的香港從「英人治港」變為「港人治港」，民主政治循
序漸進地往前走，這容易讓一些市民認為「九七回歸」
是所謂的「民主回歸」。
其次，說「基本法並沒有得到香港人民的民主授

權」，又在混淆視聽。這個說法看似為港人民主權利
想，實則是無稽之談。在當年港英統治之下的香港，連
行政、立法、司法三權制衡的基本民主形式都沒有，試
問：港英政府以何種方式得到「民主授權」？這既是對
歷史的無知，也是一種「站說話不腰疼」的表現。事
實上，基本法起草數年，充分聽取了香港各階層、各界
別的廣泛意見，包括今天非常活躍的某些反對派頭面人
物，可以說，在當時歷史條件下，已經是非常民主的
了。
再次，「2047年後香港的政治地位，必須經由香港人

民透過充分的民主授權自行決定」，更是讓人產生誤

解。港人歷來敬重鄧小平先生，當年在他的主導下，以
「一國兩制」的方式圓滿解決了港澳回歸的歷史難題。
鄧小平確實說過，香港的政治制度和香港人的生活方式
「五十年不變」。五十年後還變不變呢？鄧小平說：
「我看也沒必要變。」這句話是在中央決策層討論對香
港到底是實行「一國一制」、還是「一國兩制」的情況
下說的。當時有人主張香港回歸後，和內地一樣實行社
會主義制度，鄧公的意思是香港實行資本主義制度至少
五十年不變、五十年之後也沒有必要變。現在，卻有人
把2047年作為一個「變」的節點，曲解鄧公意圖，以
此混淆視聽，是有意為之。

「自決」是將港人引向國家對立面
「前途決議文」宣揚香港有「前途自決權」，事實是
什麼呢？那些整天把「國際慣例」、「國際公約」掛在
嘴邊的人，這一次應該好好看一看國際社會對香港地位
的裁定。
1946年12月16日，聯合國做出決議：所有列強殖民
地屬非自治領土者，可以脫離宗主國獨立。1960年12
月14日，聯合國又通過殖民地自決獨立的決議。但這
些都不構成香港獨立的法理依據，因為在1972年的第
27屆聯合國大會上，以99票贊成、5票反對、23票棄權
的結果通過香港不屬於英國殖民地，香港已經從殖民地
名單中刪去，因此，香港沒有自決權力。
香港自古以來就是中國領土，香港從來都不是一個獨

立民族，根本不存在民族自決的問題。無論是聯合國決
議、1984年簽署的《中英聯合聲明》，還是1997年實
施的基本法，也都明確了這一點。也就是說，這個問題
早已是「鐵板釘釘」的事實，不可推翻，不容討論，但
反對派的「青年才俊」們卻無事生非，宣揚所謂「內部
自決」決定香港「二次前途」，就是要把不明真相的市

民引向國家的對立面。由此觀之，「前
途自決論」的立論基礎，與「港獨」的
立論基礎完全一樣。

「自決論」完全是未能
說出口的「港獨」
在9月份的立法會選舉越來越逼近的

時候，反對派政黨中的「青年才俊」們
拋出這個「前途決議文」，與非法的「香港民族黨」的
「港獨」主張如出一轍，明眼人都能看出來，二者唱的
是「雙簧」。「香港民族黨」是一個無法出生的「怪
胎」，當然就沒有資格參加立法會選舉，當事人可能還
將受到法律的制裁；那麼，「港獨」勢力如何冠冕堂皇
地登堂入室呢？經過精心包裝的「港獨」理念就以「前
途決議文」的形式出現了。可以看出，他們使出的是
「障眼法」。
顯而易見，「自決論」是未能說出口的「港獨」，即
將進行的立法會選舉事關香港未來的繁榮穩定和經濟民
生，如果讓主張「自決論」的人當選議員，對於香港來
說將是一場災難。可以設想，一幫不認同基本法、鼓吹
與中央對立、企圖推翻現有政治體制的人，卻在這個政
治體制的框架內掌握話語權、重大事項的裁決權、經
濟民生事務的投票權，其結果只能是「逢中必反」、
「逢特區政府必反」、「逢『一國兩制』必反」、「為
反而反」，「拉布」、「流會」愈演愈烈，搞「癱」立
法會，搞「瘸」特區政府，搞得香港永無寧日。如果把
香港比作一個人的話，他們就像侵入人體的病毒，最終
會讓一個健康的人神經錯亂、歇斯底里。早知如此，何
必當初。廣大市民要擦亮眼睛，明辨是非，千萬不能讓
這些「暗獨」的人在未來選舉中有絲毫機會、有任何落
實主張的機會。

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 上海市政協常委

歐盟報告干港事
外交部促停止

政界籲遵國際法勿說三道四
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歐盟對外事務部遞
交的所謂香港「年度報告」，對香港諸多事務說三
道四。香港多名政界人士呼籲歐盟遵守國際法例，
立即停止所有干預別國的行動。

陳恒鑌：先理好自身事務
民建聯立法會議員陳恒鑌批評，歐美一直試圖干
預香港內部運作，是次又對香港指手畫腳，相信市
民已看穿他們的陰謀。事實上，一直標榜「人權」
的美國，也被不少「人權衛士」批評表現差勁，而
歐盟自己的人權問題也千瘡百孔。他奉勸歐美先行
搞好自己的內部事務，不要終日在國際間撩是鬥
非。

王國興：欲借港牽制中國
工聯會立法會議員王國興指出，歐美不斷發表

「報告」，由香港的政制改革到民生問題等都試圖
指指點點，背後的目的已經呼之欲出，就是要通過
不同的方法令香港無法有效、暢順地落實「一國兩
制」，藉此牽制中國的發展，香港市民必須認清實
情，不要被誤導。

盧偉國：港人須認清圖謀
經民聯立法會議員盧偉國表示，按照國際法例，

一個國家不能干預別國或地區的內部事務，同時要
互相尊重，歐美必須遵守國際法規，不應再試圖干

預香港特區的內部事務。目前，國際政治形勢複
雜，有外國勢力正試圖將香港變成政治的角力場
所，港人必須認清整體局勢。

吳亮星：他國內政應尊重
立法會金融界議員吳亮星指，歐美也不希望其他

國家對其內部事務手指點點，故應安分守己，履行
國際法例，尊重他國內政，謹言慎行，不應該對別
國及地區的內部事務指手畫腳。中國社會穩定、經
濟發展迅速，證明中國的管治模式及選擇的發展方
向正確，反觀歐美發展停滯不前，經濟陰霾一直揮
之不去。歐美與其「無事生非」，不如將精力專心
搞好自己國家的經濟。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歐洲聯盟對外事務部昨日向歐洲議會與歐盟部長會議

遞交香港特區的「年度報告」。報告聲稱，銅鑼灣書店股東李波「失蹤」事件，是對

「一國兩制」及香港基本法「最嚴峻的挑戰」，又稱對香港的新聞自由與學術自由表示

「關注」。中國外交部昨日批評，有關報告罔顧事實。香港是中國的特別行政區，香港

事務屬於中國內政，任何外國無權干預。「我們要求歐方謹言慎行，停止干預香港事

務。」特區政府發言人也強調，外國政府和議會不應干預香港特區的內部事務。

歐盟對外事務部在報告中稱，2015年是香港與
「一國兩制」原則的「政治挑戰年」，並對香

港立法會去年否決能令政府施政有更高認受性的特
首普選法案感到遺憾，又「促請」中國中央政府與
特區政府「重啟政改」，及「鼓勵」各方與中央政
府就此議題達成協議，達至民主、公平、公開、透
明的選舉制度。

李波承認自願回內地仍妄評
報告又提到香港5名「書商」的「失蹤」事件，聲
稱這是香港1997年回歸以來，對「一國兩制」與香
港基本法的「最嚴峻挑戰」。報告承認，李波已公

開表示是自願返回內地，但稱內地當局至今未能提
供「可信解釋」，故令人相信李波是「被綁架」，
「嚴重違反人權和基本自由」，更令人質疑「一國
兩制」的運作，或會對香港的法治帶來持續影響，
甚至打擊香港作為國際商務中心的地位，故呼籲中
國中央政府「尊重香港的法制安排」，回復香港甚
至國際社會的信心。
歐盟在結論中承認，「一國兩制」精神在香港運

行良好，香港的司法獨立與反腐措施、法制推動表
現極佳，但他們引述香港記者協會的說法，稱有新
聞機構自我審查等問題，令歐盟對香港近來的新聞
自由，以至學術自由，特別是在院校自主方面的負

面發展「表達關切」。

華春瑩：罔顧事實無理指責
外交部發言人華春瑩昨日在例行記者會上回應歐

盟報告時強調，中國政府貫徹「一國兩制」的決心
堅定不移、不會變。「歐方報告罔顧事實，對香港
事務妄加評論，無理指責，我們對此表示堅決反
對。同時我要重申，香港是中國的特別行政區，香
港事務屬於中國內政，任何外國無權干預。我們要
求歐方謹言慎行，停止干預香港事務。」

駐港公署：強烈不滿堅決反對
外交部駐港特派員公署發言人在回答記者提問時

也指，香港回歸以來，「一國兩制」和香港基本法
得到有效落實，香港各項事業取得顯著成就，香港
居民各項合法權利和自由得到充分保障，國際社會
有目共睹。「歐方罔顧事實，對香港事務妄加評
論，對中國內政說三道四，中方對此表示強烈不滿
和堅決反對。我要重申，香港是中國的一個特別行
政區，香港事務純屬中國內政。我們堅決反對任何
外國政府、機構和個人以任何方式干涉中國內
政。」

屠 海 鳴

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港酷刑聲請機制被大
批「假難民」濫用，造成滋擾市民、危害治安及耗費大量
公帑等問題。民建聯在本月初發起「一人一信」行動，要
求政府加快遣返「假難民」及設立禁閉營，截至昨日已收
到近三千個市民簽名支持。民建聯立法會議員葛珮帆、副
主席周浩鼎及其他議員幹事昨日向特首遞交「一人一
信」，要求政府須正視廣大市民對「假難民」問題的不
滿，並盡快作出積極回應。
民建聯代表在特首辦門外手持標語，向政府表達對解決

「假難民」問題的一系列建議。
葛珮帆指，當局須加強與內地部門合作，從源頭堵截非

法入境者，又建議修改「免遣返聲請統一審核機制」，防
止制度被「假難民」濫用，其中包括，規定酷刑聲請者到
港後需在一定期限內提出聲請並提交所有證明，簡化審核
程序、加快處理申請以及設定公費法律支援上限等。

■葛珮帆、周浩鼎與其他議員幹事昨向特首請願。

葛珮帆周浩鼎促遣返「假難民」


